

Medio centenar de estudiantes de la ESO de Móstoles han recibido charlas sobre diversidad afectivo-sexual durante este curso

Fecha de publicación: 13/06/2017 0:00

Descripción:

- **Presentado un balance de las charlas que han tenido lugar en los institutos, así como el informe del Observatorio Madrileño contra la LGTBIFobia sobre delitos de odio producidos en 2016 en la Comunidad de Madrid.**



Dentro de las actividades que forman parte de la programación de 'Móstoles, Ciudad Diversa', que hasta el 28 de junio tiene lugar en el municipio, que se ha sumado a la celebración del World Pride Madrid, se enmarca la presentación de ayer, en el Centro de Igualdad, con asistencia de la concejala de Igualdad, Sanidad y Mayores, Ana María Rodrigo, del informe del Observatorio Madrileño contra la LGTBIFobia sobre delitos de odio producidos en 2016 en la Comunidad de Madrid, así como un balance sobre las charlas de diversidad afectivo-sexual que han tenido lugar durante este curso en los institutos de Móstoles.

Durante 2016 el Observatorio recogió un total de 240 incidentes de odio motivados por LGTBfobia en la Comunidad de Madrid (un número considerablemente mayor al registrado en las cifras oficiales). De los 240 incidentes (entre delitos e infracciones administrativas) sólo 59 han sido denunciados. Las víctimas atendidas ascendieron a un total de 316.

Según Eduardo Menchón Gil, representante de esta entidad, esta discordancia entre los datos recogidos por el Observatorio y los casos denunciados por los cauces oficiales tiene que ver con que aún existe cierta desconfianza de las personas LGTBI hacia las instituciones y la percepción de que las agresiones de las que son objeto cuentan con impunidad, de ahí la importancia de la labor de las asociaciones integradas dentro del Observatorio, que pueden llegar a donde las instituciones no pueden.

En el año 2016 no se registró ningún incidente de odio en Móstoles. La mayor parte han tenido lugar en el municipio de Madrid (185), a grandísima distancia de Fuenlabrada y Parla (3 incidentes cada uno); Leganés, Alcalá de Henares y Getafe (2 incidentes cada uno) y Galapagar, Villanueva de la Cañada, San Sebastián de los Reyes, Torres de la Alameda, Villaviciosa de Odón, San Fernando de Henares, Humanes, Coslada, Aljavir, Las Rozas, Pozuelo de Alarcón, Torreldones y Ciempozuelos (un incidente por localidad).

Charlas de diversidad afectivo-sexual

Alrededor de medio centenar de estudiantes del segundo ciclo de la ESO de siete centros educativos de Móstoles (IES Juan Gris, IES Gabriel Cisneros, IES Los Rosales, IES Manuel de Falla, IES Rayuela, IES Velázquez y el UFIL Pablo Neruda) recibieron charlas sobre diversidad afectivo-sexual a través de Arcópoli en este curso 2016/2017.

Javier Álvarez Palma, voluntario de Arcópoli, explicó las dinámicas que se realizan en los talleres realizados en los centros educativos con el objetivo de fomentar el respeto, la empatía y favorecer la visibilidad del colectivo LGTBI, así como combatir la LGTBI fobia en las aulas.

En las charlas se intenta desmontar mitos, prejuicios y estereotipos y buscar la empatía del alumnado. Preguntado por si habían recibido alguna denuncia de bullying lgtbifóbico Javier explicó que no, que aún perciben que los jóvenes LGTBI tienen mucho miedo " contar en casa que se está sufriendo bullying homofóbico implica que tienes que salir del armario en tu familia, y no siempre los chicos y chicas están preparados".

Asimismo, destacó la importancia de llegar también al profesorado y a las AMPAS, aunque se encuentran con muchas dificultades en este sentido.

Durante las charlas se abordan conceptos básicos como qué es ser gay o lesbiana, qué es la LGTBI Fobia, el bullying escolar o se desmontan los mitos existentes respecto a gays, lesbianas, bisexuales, transexuales desde un enfoque didáctico, positivo que busca despertar la empatía del alumnado. Estas charlas forman parte de las acciones formativas que la Concejalía de Igualdad, Sanidad y Mayores, ofrece a los centros educativos a través del Plan Municipal de Apoyo a Institutos, coordinado desde la Concejalía de Educación.

Móstoles en el Observatorio

En el mes de marzo de 2016 Móstoles se adhirió al primer Observatorio Madrileño contra la Homofobia, Transfobia y Bifobia. Además el alcalde de Móstoles, David Lucas, y Rubén López, en representación de Arcópoli, suscribieron un convenio para desarrollar acciones encaminadas a mejorar el equiparamiento social del colectivo LGTBI.

Fruto de esa estrecha colaboración la Concejalía de Igualdad, Sanidad y Mayores incorporó a su oferta formativa para centros escolares charlas sobre Diversidad afectivo-Sexual, dentro del Plan de Apoyo a Institutos 2016/2017.